tigen Volkes begründet und ausgebaut hat. Das Instrument, diese historische Mission zu erfüllen, konnte keine allgemeine Aufklärungs- oder Bildungsorganisation und schon gar nicht ein allgemeiner Diskutierklub sein, sondern allein eine konsequent marxistisch-leninistische Partei neuen Typus. Gerade als eine solche Partei bewies sich unsere Sozialistische Einheitspartei Deutschlands. Sie rüstete die Arbeiterklasse mit dem Marxismus-Leninismus aus und schuf auf dieser Basis der Einheit der Arbeiterklasse das große Bündnis der nationalen • Pront des demokratischen Deutschland.

Ein Wesenszug der Politik der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands und gleichzeitig eine Voraussetzung für die vielen Bewährungsproben unserer Deutschen Demokratischen Republik bestand und besteht darin, daß die objektiven Probleme der Entwicklung der Gesellschaft stets rechtzeitig erkannt und angepackt wurden, d. h., daß unsere Sozialistische Einheitspartei Deutschlands, die niemals zuließ, mit der Macht der Arbeiterklasse zu spielen, sich niemals auf die administrative Ausübung der Macht beschränkte.

Möge sich jeder an die entscheidenden Entwicklungsetappen auf unserem bisherigen Wege erinnern, und er wird feststeilen: niemals sind wir der harten und selbstkritischen Arbeit einer gründlichen Analyse ausgewichen. Über die dabei zutage getretenen Tatsachen haben wir vor der Arbeiterklasse und der ganzen Bevölkerung ohne Drumherum die Wahrheit gesagt. Dann wurde diskutiert. Varianten wurden abgewogen, und schließlich wurde beschlossen und das jeweilige Projekt mit der gesamten Kraft unserer Partei, unseres Staates und der Nationalen Pront verwirklicht.

Gerade dieses dialektische Herangehen ist Voraussetzung für die planmäßige Gestaltung des Sozialismus. So konnten die Vorzüge des Sozialismus bewußt genutzt werden. So wurde die Übereinstimmung der gesellschaftlichen mit den persönlichen Interessen, diese entscheidende Triebkraft in der sozialistischen Gesellschaft, systematisch gefördert. Mit einem Wort: So fassen wir die führende Rolle der Partei der Arbeiterklasse auf. Bei Marx und Lenin entstanden als das entscheidende Instrument, um die Weltanschauung